Se celebró en Almería los días 19, 20 y 21 de enero

LV Congreso de la Sociedad Andaluza de Oftalmología

Por primera vez, la ciudad de Almería acogió el Congreso Anual de la Sociedad Andaluza de Oftalmología. Todo el colectivo se volcó en la organización, encabezados por la Dra. María Gracia Castro de Luna y el Dr. Hazem Alaskar Alani. En la inauguración de este LV Congreso participaron Juan de la Cruz Belmonte, delegado territorial de Salud y Consumo de Almería, y Diego Vargas Ortega, director gerente del SAS. Como cada año, el jueves se celebró la «Jornada de Retina» y el viernes y sábado el Congreso.

Dra. Amparo Berral Yeron

A intensa Jornada de Retina con la que se inició el Congreso arrancó con una mañana en la que los residentes presentaron la Mesa de Casos Clínicos, seleccionados previamente entre todos los presentados y que se dividió en dos partes. En la primera se expusieron: «Resultados visuales y refractivos tras implante de lente Akreos en pacientes con afaquia sin soporte capsular; serie de casos»: «Podría llamarse esperanza. O desesperación, Margaret Atwood». «Síndrome de Susac», «Granuloma subretiniano, a propósito de un caso» y «Desprendimiento de retina pediátrico bilateral tratado mediante cirugía escleral». Tras una pausa, se presentaron en la segunda parte: «Aportes de la OCT-A en la consulta de retina médica en poblaciones con alta incidencia de retinopatía diabética a partir de casos clínicos», «No todo son agujeros», «Edema macular quístico como forma de presentación de Tuberculosis», «Retinopatía en sal y pimienta, un reto diagnóstico» y «Desenmascarando al culpable»

Por la tarde se desarrolló la Mesa de Retina Médica. Tuvo como coordinadores a los Dres. Inma Gascón Ginel y Juan Manuel Laborda Oñate y en ella se trataron: «Abordaje del glaucoma maligno», «Melanoma de pequeño tamaño. Un reto diagnosticado», «Diagnóstico diferencial en patología vascular periférica», «Actualización en edema macular pseudofaquico o enfermedades paquicoroideas», «Terapia celular en distrofias», «Láser subumbral en coroi-

dopatía serosa central. Nuestra experiencia», «Dónde estamos y a dónde vamos: ATROPHIC AMD», «Angie Oct en uveítis posteriores», «Glaucoma en pacientes intervenidos de vitrectomía» y terminamos con «Inteligencia Artificial».

Tras una pausa, comenzó la Mesa de Retina Quirúrgica, que estuvo coordinada por los Dres. Isabel Relimpio López y Mariano Rodríguez Maqueda. En la misma se habló de «Cirugía combinada. Complicaciones en el manejo del vítreo anterior», «Grandes éxitos de Julio Iglesias», «Utilidad de Lío SOLE-KO en casos especiales», «Abordaje quirúrgico en pliegues retinianos y DR congénitos», «Foseta papilar y esclera autóloga», «Cirugía Escleral», «Máxilo paria bilateral por puntero láser», «Hemorragias maculares. Serie de casos», «Nuevas perspectivas en el tratamiento del DR» y «Cirugía Pediátrica». Como colofón y cierre se entregaron los Premios R-Invention 2022.

UN CONGRESO MUY PRÁCTICO Y DE ALTA PARTICIPACIÓN

El viernes por la mañana, tras la inauguración oficial, se celebró la Mesa de Glaucoma, en esta ocasión con el título «Mi catálogo de cirugía en glaucoma». Moderada por los Dres. Fernando García Martín y Rafael Giménez Gómez, tuvo como ponentes a la Dra. María Márquez Cortés, del Hospital Universitario Juan Ramón Jiménez; la Dra. María Parrilla Valleja, de la Unidad

PREMIOS A LOS MEJORES POSTERS

En la Asamblea de la SAO se entregaron los premios a los 3 mejores posters, que este año han sido:

Primer Premio:

«Manejo terapéutico de la patología ocular en contexto del síndrome de nefritis túbulo-intersticial y uveítis. Serie de casos», por los Dres. Carla María Rodríguez Fernández, Elena María Gámez Jiménez, José Luis Sánchez Vicente, Esperanza Cosano Palma y María Luque del Castillo, del Hospital Universitario Virgen del Rocío.

Segundo Premio:

«Screening de la disfotopsia positiva en el preoperatorio de cirugía de presbicia y cataratas», por los Dres. Carlos Rocha de Lossada, Marina Rodríguez Calvo de Mora, Francisco Zamorano Martín y Joaquín Fernández Pérez, de Qvision Departamento de Oftalmología, Vithas Almería; Vithas Málaga – Hospital Regional Universitario de Málaga.

Tercer Premio:

«Investigación epidemiológica de la uveítis», por los Dres. Irene Temblador Barba, Marta Gallego Amorós, Alejo Honesto Rodríguez Suárez y Javier Benítez del Castillo Sánchez, del Hospital Universitario de Jerez.



Primer premio.



Segundo premio.



Tercer premio.

de Glaucoma del Hospital Universitario Virgen Macarena y Miranza Virgen de Luján; el Dr. Juan Francisco Ramos López, del Hospital Virgen de las Nieves; el Dr. Pedro Pérez Reyes, del Hospital Universitario Torrecárdenas, de Almería; y el Dr. Jesús Téllez Vázquez, del Hospital de Sant Pau / Centro de Oftalmología Barraquer, de Barcelona. Todos expusieron sus pautas y protocolos de actuación en el glaucoma.

A continuación, tuvo lugar el Simposio Brill Pharma Iluvien®, bajo el título «Práctica Clínica en Vida Real en España». Lo moderó el Profesor Alfredo Adán, del Hospital Clínic de Barcelona, y tuvo como ponentes a la Dra. Marta Medina Baena, del Hospital Universitario Puerta del Mar, de Cádiz; y al Dr. César Azrak, del Hospital Universitario del Vinalopó (Alicante).

En el Simposio Roche Faricimab, bajo el título «Descubriendo Nuevas Perspectivas en el Abordaje de las Enfermedades Retinianas» y moderado por el Dr. Estanislao Gutiérrez Sánchez, vocal de retina médica y quirúrgica de la SAO y del Hospital Virgen Macarena, de Sevilla, participaron además Belén Muñoz Molina, Medical Expert de Roche; el Dr. Gustavo Fernández-Baca Vaca, de la Unidad de Retina del Hospital Universitario Regional de Málaga; el Dr. Enrique Rodríguez de la Rua; y el Dr. Saturnino Gismero Moreno, jefe de Sección de Retina del Hospital Costa del Sol.

El Simposio Medicontur AVI, con el título «Lentes Premium y astigmatismo», fue coordinado por la Dra. Margarita Cabanás Jiménez, jefa de Servicio de UGC Oftalmología del HUVR y oftalmóloga de Clínica Baviera. Contó con la participación del Dr. Miguel Contreras Díaz, FEA Oftalmología del HUVR y oftalmólogo de Quirón Infanta Luisa; el Dr. Antonio Cano Ortiz, oftalmólogo del Hospital La Arruzafa; el Dr. Carlos Rocha de Lossada; el Dr. Ramón Ruiz Mesa, director médico de Oftalvist Andalucía; y el Dr. David Antolín García, director médico de Clínica Central Ocular.

Tras una intensa mañana, el Simposio Bayer se enfocó en el tema «Cada Paciente una Necesidad. Individualización de las Pautas de Tratamiento», y en él participaron la Dra. Esther Castillo López, del Hospital de Ponente de Almería; el Dr. Saturnino Gismero Moreno, del Hospital Costa del Sol de Málaga; y la Dra. Marta Medina Bena, del Hospital Puerta del Mar de Cádiz.

La tarde continuó con la segunda Mesa Redonda, titulada «Queratocono Update», moderada por los Dres. Jesús Daniel Martínez Rodríguez y Antonio Cano Ortiz. En la misma se trató en profundidad diversos aspectos del queratocono: «¿Cómo lo clasificamos actualmente?», por la Dra. Margarita Cabanás Jiménez; «Estesiometría e inervación corneal en queratocono», por el Dr. Jesús Montero Iruzubieta; «Perlas en implante de anillos intracraneales, no todo vale», por el Dr. Federico Alonso Aliste; «Queratocono pediátrico. Nuevos retos», por el Dr. Carlos Rocha de Lossada; «Transplante de córnea en queratocono», por el Dr. Alberto Villarrubia Cuadrado; «Trasplante de membrana de Bowman. Mito o realidad», por el Dr. Javier Celis Sánchez; y, como final, «Mucho lirili y poco lerele», por el Dr. Manuel Caro Magdaleno.

La mañana del sábado se abrió con la Defensa de Poster, en la que los 10 posters seleccionados fueron presentados por sus autores y de ellos salieron los tres premiados.

A continuación tuvimos una sección de «Qué se publica y se comunica en Congresos», moderada por el Dr. Diego Cuevas Santamaría, la Dra. María Gracia Castro de Luna y el Dr. Hazem Alaskar Alani. En ella se hizo un intenso repaso sobre: «Cirugía Refractiva», por el Dr. Federico Alonso Aliste y el Dr. Antonio Uceda

Montañez; «Catarata», por el Dr. Ramón Ruiz Mesa y el Dr. Hazem Alaskar Alani; «Retina», por la Dra. Eva Delgado Alonso y el Dr. Carlos Durán Martín del Campo; y «Córnea», por Dr. Jesús Martín Molina y el Dr. Jesús Daniel Martínez Rodríguez.

La tercera Mesa Redonda se centró en «Distrofias Hereditarias de la Retina». Fue moderada por el Dr. Enrique Rodríguez de la Rúa y el Dr. Estanis-lao Gutiérrez Sánchez y contó como ponentes con la Dra. Rosa María Coco Martín, Profesora Titular de Oftalmología de la Universidad de Valladolid; la Dra. Mireia López Domínguez, del Hospital Universitario Virgen Macarena de Sevilla; el Dr. Juan Manuel Cubero Parra, del Hospital La Arruzafa; y la Dra. Marina Gidrón Ortega, del Hospital Universitario Virgen Macarena de Sevilla.

MUCHAS NOVEDADES

Como novedad, este Congreso ha tenido Salas Demo, con un formato más personalizado y que han tenido una gran acogida. Ha contado con tres secciones muy interesantes: una patrocinada por Horus Farma sobre «Anestesia tópica en gel de lidocaína. Uso en cirugía de cataratas», presentada por la Dra. Beatriz Mataix, especialista en córnea, superficie y polo anterior del Hospital Universitario Virgen Macarena, de Sevilla; una segunda, patrocinada por Cristalens España, bajo el lema «El puzle cuando está completo. Lentes premium Artis Symbiose con rango completo de visión», presentado por Dr. Ramón Ruiz Mesa, director médico de Oftalvist Andalucía y Natalia Díaz de Guereñu, Área Sales Manager de Cristalens España; y una tercera sala, patrocinada por Novartis, bajo el tema «De la teoría a la práctica: evidencia clínica con Brolucizumab», moderada por el Dr. Hazem Alaskar Alani, del Hospital de Poniente de Almería y con la participación de la Dra. Marta Medina Baena, del Hospital Universitario Puerta del Mar de Cádiz; la Dra. María Sacramento Valero Moll, del Hospital Juan Ramón Jiménez, de Huelva; y el Dr. Juan Manuel Cubero Parra, del Hospital la Arruzafa, de Córdoba.

Además del intenso programa científico, este año el Congreso contó con dos conferencias muy especiales, dictadas por Carlos Andreu Pintado, conferenciante y coaching motivacional, escritor, consultor y headhunter; el viernes habló de «Atrévete a conocerte y conoce a tus pacientes» y el sábado sobre «Ser Feliz en tiempos de incertidumbre».

En la SAO cuidamos mucho el aspecto social de nuestros congresos porque pensamos que, al facilitar las relaciones personales, potenciamos el intercambio de conocimiento y la colaboración entre nuestros profesionales y hospitales de Andalucía.

Como presidenta de la SAO estoy muy orgullosa de nuestro Congreso y de nuestros socios, que cada año acogen nuestras iniciativas con más interés. Ahora tenemos un año para preparar el nuevo encuentro anual, que será en Córdoba, del 18 al 20 de enero de 2024. Mientras tanto iremos organizando cursos y reuniones para que nuestra actividad científica no quede reducida al Congreso, sino que se mantenga durante todo el año. Todos nuestros cursos se anuncian en la web (www.sociedadandaluzadeoftalmologia.es) y van destinados a todos los oftalmólogos que deseen participar o asistir.

Solo me queda dar las gracias a los compañeros de Almería por su interés y dedicación en la preparación de este Congreso y a todos los ponentes por su colaboración. ¡Enhorabuena a todos y espero que nos veamos de nuevo en Córdoba en enero de 2024!

OFTALMÓLOGO/A ESPECIALISTA EN GLAUCOMA PARA BARCELONA

Centro especializado con reconocimiento a nivel nacional e internacional, busca incorporar a un/a oftalmólogo/a especialista en cirugía de córnea, superficie ocular y cirugía de catarata. Se ofrece integrarse en un equipo multidisciplinar de más de 80 oftalmólogos/as de primer nivel en una clínica oftalmológica integral con más de 35 años de experiencia, que dispone de todas las subespecialidades de la Oftalmología y del equipamiento más avanzado para su diagnóstico y tratamiento.

Se ofrece:

- Contrato laboral indefinido.
- Incorporación al Departamento de Glaucoma, liderado por el Dr. Alfonso Antón y bajo la dirección médica del Dr. Ignasi Jürgens.
- Incorporación a un equipo multidisciplinar que dispone de todas las subespecialidades de la Oftalmología, además de Urgencias 24 h.
- Formación continuada mediante sesiones clínicas semanales generales y de departamento.
- Oportunidad de trabajar e interactuar con especialistas de prestigio internacional.
- Participación en ensayos clínicos y proyectos de investigación nacionales e internacionales que evalúan las últimas novedades en tratamiento médico y quirígico
- Jornada completa 38,5h o jornada a tiempo parcial
- Retribución fija + variable según guardias en servicio de urgencias 24h.
 A determinar según currículum

Contacto:

Para más información, dirigirse a:

Xavier Magrazó - Tel.: 607 143 595 - E-mail: xmagrazo@marlex.net

OFTALMÓLOGO/A ESPECIALISTA EN PEDIATRÍA PARA BARCELONA

Centro especializado con reconocimiento a nivel nacional e internacional, busca incorporar a un/a oftalmólogo/a especialista en cirugía de córnea, superficie ocular y cirugía de catarata. Se ofrece integrarse en un equipo multidisciplinar formado por más de 80 oftalmólogos/as de primer nivel en una clínica oftalmológica integral con más de 35 años de experiencia, que dispone de todas las subespecialidades de la oftalmología y del equipamiento más avanzado para su diagnóstico y tratamiento.

Se ofrece:

- Contrato laboral indefinido.
- Incorporación al Departamento de Oftalmología Pediátrica, liderado por un doctor referente en el sector.
- Incorporación a un equipo multidisciplinar que dispone de todas las subespecialidades de la oftalmología además de Urgencias 24 h.
- Formación continuada mediante sesiones clínicas semanales generales y de departamento.
- Oportunidad de trabajar e interactuar con especialistas de prestigio internacional.
 Participación en ensayos clínicos y proyectos de investigación naciona-
- Participación en ensayos clínicos y proyectos de investigación nacionales e internacionales que evalúan las últimas novedades en tratamiento médico y quirúrgico.
- Jornada completa 38,5h o jornada a tiempo parcial
- Retribución fija + variable según guardias en servicio de urgencias 24h.
 A determinar según currículum

Contacto:

Para más información, dirigirse a:

Xavier Magrazó - Tel.: 607 143 595 - E-mail: xmagrazo@marlex.net